



人類に奉仕する
ロータリー

2016～2017年度国際ロータリーのテーマ

**ROTARY
SERVING
HUMANITY**

2016～2017年度
国際ロータリー会長
ジョン・ジャーム

例会予定

- 3月7日(火)…「姫路城」
濱田 修一会員
- 3月14日(火)…「第38回RYLAセミナーDVD鑑賞会」
米山 徹太会員
- 3月21日(火)…「カンボジアスタディツアー活動報告会」
ゲスト…松山中央高等学校インターアクトクラブ
梶川 和輝さん
- 3月28日(火)…「久味の国の発展」
名本二六雄会員

巻頭メッセージ

副会長としての日々

副会長 児玉 義 史

思い起こせば18年前の平成11年3月、49歳の時、小児科の大先輩である飯尾寛治先生からのお誘いにより、松山ロータリークラブに入会させて頂きました。ロータリーでの他業種の方々との交流には格別のものがあり、教えられる事も多く、大変楽しいクラブライフを過ごさせて頂いて参りました。その一方で、他に職務を代わってくれる者のいない小児科開業医という立場故、毎週の例会に皆勤という訳にいかないのが勿体無く、また、申し訳ないと感じてきました。

その私が副会長に任ぜられて半年余りが経過しました。

篤実温厚な三好会長の下、毎週の例会の際には会長見習いの立場で、会長の一挙手一投足を見守るようなつもりで臨んでおります。副会長の役目として「クラブ奉仕」があり、これに関しては、何をどうすれば良いのか、中々見当が付きませんが、実務は各委員会の有能な委員長並びに委員諸氏にお任せして、私自身は職業奉仕とクラブ奉仕の折り合いをつけつつ、例会出席率を可能な限り上げること、火曜会・クリスマス家族例会などの催しにも積極的に参加して会の盛り上げに協力すること、少額ずつでもなるべく頻回にニコニコへの拠出をすることなど、個人的且つ極めてささやかな努力に終始しております。

他にやっていることと言えば、本年7月25日(火)の設立80周年記念例会の準備があります。次期の会長に就任して間も無くの、比較的大きなイベントですので、会員の皆様やゲストの方々に失礼や粗相の無いよう、次期幹事の上甲さん、次期副会長・副幹事の浜田さん、米山さん、記念例会司会予定の菅井さんらとも相談して、きちんと準備して行きたいと考えております。何卒、今後ともよろしくご指導ご鞭撻お願い申し上げます。

第3335回例会 2017年2月7日(火)

出席会員 75(66)名中56名 出席率75.68%

前回訂正出席率83.78%

欠席会員 19名 藤村、濱本、原田、星野、泉川、市川、岩橋、勝見、貴船、清田、真鍋、西原、大塚、小野里、佐々木、山本、結城、吉村(玉置)

ゲスト 3名 白石比渡史
(愛媛第Ⅱ分区ガバナー補佐)
廣田富治男(松山北RC)
タン・チェンター
(当クラブ米山記念奨学生)

ニコニコ箱

(愛媛第Ⅱ分区ガバナー補佐)

白石比渡史 1月28日I.M.大変お世話になりました。心よりお礼申し上げます。

(松山北RC)

廣田富治男 先日のI.M.でご協力ありがとうございました。

石橋 和典 白石ガバナー補佐様、廣田様、ようこそおいで下さいました。小林さん卓話を楽しみにしています。

小林 史武 本日「卓話」宜しく願い致します。

二神 良昌 小林さん卓話よろしくお願ひします。石橋さん、ピアノコンサート素晴らしかったです。ありがとうございます。

村井 重美 小林さん卓話ガンバッテ。

村山 邦孝 小林さん、卓話楽しみにしております。

米山 徹太 小林さん卓話楽しみにしています。

田中 和彦 今度の日曜日は愛媛マラソンです。コースに営業所をお持ちの皆さんのご理解、ありがとうございます。弊社もほぼ全社員を投入して150人体制で6時間の生放送にのぞみます。

林 章二 (ご夫人誕生祝)

伊東 毅嗣 (ご夫人誕生祝)(結婚記念祝)

飯尾 寛治 (創業記念祝)

(なんとなくニコニコ) 児玉

早 退 土居、羽牟、菊野、河内(小林さん、

楽しみにしていたのですが急きょ早退となりました。残念です)、左納、酒井(深見さん、カラスの営業情報ありがとうございました!)、関(啓)、鶴田

卓話「航空産業の現状と観光活性化について」

小林 史武 会員

愛媛・松山は、海あり、山あり、お城あり、温泉あり、歴史文学あり、美味しいものも沢山あって大変魅力的な街であり、松山空港を2015年度にご利用されたお客様は256万人で、中国四国地区の空港で最もご利用者の多い空港になっています。

ANAは2014年に「世界で運航する便毎の席数と運航距離」の年間合計で、2015年には「ご搭乗いただいたお客様数と運航距離」で日本でトップの航空会社になることができました。現在、国内線は52都市135路線、国際線は41都市61路線に飛んでおります。

また、「SKYTRAX」社が運営する世界の航空会社品質評価で5年連続最高評価の「5スター」を受賞しており、現場を支えるグループ社員、協力会社の皆さんとともに頑張ってきたことを嬉しく思っております。

世界の航空事情では、3つの航空会社連合(スターアライアンス、ワンワールド、スカイチーム)を中心に拡大成長していますが、注目すべき新規勢力として中東の航空会社(エミレーツ、エティハド、カタール、トルコ)が急成長しています。

一方で格安航空会社LCCも欧米を中心に30%までシェアを伸ばしており、今後、アジア地域においてもLCCがさらに成長すると考えられます。ANAグループでもピーチ、バンニラを中心にその他航空会社に対する資本参加を含め、新規需要を創造するLCC事業にも積極的に参入していきます。

四国・愛媛県は、自然、気候、文化、食の4要素を兼ね備えており、「お遍路さん」の歴史の中で培われた「おもてなし文化」「お接待の仕組み」をもつ大変観光ポテンシャルの高い地域だと思います。

しかしながら、各地が持つそうした魅力を四国外の日本・海外へ発信しきれていない現状は、残念でなりません。

観光を紹介するホームページや旅行者が利便性を感じるWifi、外国人向け多言語対応等、IT環境やインフラの整備は急務です。

2018年開催の「サイクリングしまなみ」(世界大会)、2020年開催の「東京オリンピック・パラリンピック」に向けた整備はもとより、人口減少の中、企業が発展し、地域が活性化する

ためには、これまで以上に国内外からのお客様を受け入れることが必須であり、現在あるパイの取り合いで新規の取り組みを否定するのではなく、新しい取り組みを実施することで新規需要を創造し、地域全体をさらに活性化させることが必要です。

インバウンド需要、国内からのさらなる観光需要の取り組みには広域観光圏創りが必要であり、「瀬戸内観光圏」「四国観光圏」といった広域連携を推進することで、四国全域の新たな時代を生み出すことが可能だと思います。

そうした希望と情熱をもって取り組む人材を掘り出し、全体でバックアップしていくことが大切ではないでしょうか。

第3336回例会 2017年2月14日(火)

出席会員 74(65)名中59名 出席率81.94%

前回訂正出席率86.49%

欠席会員 15名 土居、福田、濱本、原田、市川、三ッ矢、中川、大塚、大橋、高岡、鶴田、結城、吉村(亀井、中住)

ゲスト 1名 村松 つね
(NPO法人こころ塾塾長)

ニコニコ箱

児玉 義史 村松様、本日の卓話楽しみにしております。菅井様、米山様、名本様、大森先生、12日には高知で大変お世話になりました。

泉川 孝三 村松様卓話楽しみにしています。
菅井 久勝 村松さんようこそ松山RCへ。
米山 徹太 先日のDTTSお疲れ様でした。菅井さんお世話になりました。

永木 昭彦 1、愛媛マラソン楽しく走らせて頂きました。南海放送様、愛媛新聞様はじめ関係各社様お疲れさまでした。ありがとうございます。
2、本日から三越で第15代酒井田

柿右衛門展を四国初開催します。お立ち寄りください。

三原 英人 愛媛マラソン何とか4時間台で完走できました。家族にボランティアの皆さんに感謝!

田中 和彦 皆さまのご理解とご協賛のおかげで無事、「愛媛マラソン」を終えることができました。ありがとうございました。

浜田 修一 星野さん、先日は大変お世話になりました。今後ともよろしく願っています。

勝見 安美 節分の豆まきをしました。

村井 重美 今日はバレンタインデー。

河内 広志 本日もチョコが1個も貰えないロータリアンの方は是非、道後へお越しください。せつないですが女性スタッフが差し上げます。

岩橋 進 (創業記念祝) 松山支店が3月に80周年を迎えます。地元の皆様のご支援の賜物であり、心よりお礼

例会記録

申し上げます。野村社長、2/23
はお世話になります。よろしくお
願います。

(なんとなくニコニコ) 林(直)、三好

早退 星野、窪、小林(先週は「卓話」を
ご静聴いただきありがとうございます
ました。明日2/15より全日空が日
本の航空会社として初めて成田-メ

キシコ線を毎日運行いたします。
メールボックスに「アメリカ・メキ
シコ」のパンフレットを入れさせ
て頂きましたのでご活用下さい。)、
村山、太田(すみません。早退させ
て頂きます)、佐々木(久しぶりの
出席で申し訳ありません)、関(啓)、
田中(昌)

第3337回例会 2017年2月21日(火)

出席会員 74(65)名中55名 出席率75.34%

前回訂正出席率82.43%

欠席会員 19名 二神、星野、市川、勝見、菊
池、小林、真鍋、三ッ矢、村井、村山、永
木、西原、大塚、佐々木、塩崎、高橋、鶴田、
吉村(亀井)

ゲスト 2名 龍田 純孝(日本ボーイスカ
ウト愛媛県連盟理事長)
小島 伸治(ボーイスカウト
松山第16団団員長)

ニコニコ箱

関 宏康 龍田理事長をお迎えして、ボーイ
スカウトの卓話をしていただくこ
とにより、会員の皆様のご理解が
深まることを願っております。

石橋 和典 ボーイスカウト龍田理事長、小島
団長、松山クラブへようこそ。卓
話を楽しみにしています。

児玉 義史 ボーイスカウトの卓話、楽しみに
しております。

玉置 泰 関啓三会員、社長交代の発表おめ
でとうございます。

河内 広志 今日文部省が夏目漱石に文学博
士の称号を贈ると伝えたのに対
し、漱石は肩書きは要らないと辞
退したという事で「漱石の日」で
す。小野里さん、飛鳥の湯に続き、

生誕150年を記念して漱石ラベル
を造って頂けませんか?

小野里俊哉 河内社長、ありがとうございます。
スーパードライ飛鳥の温泉ラベル
よろしく願います。

(なんとなくニコニコ) 三好、米山

早退 土居、林(直)、窪、中川、関(啓)

卓話 「ここでしか学べないことがある」

日本ボーイスカウト愛媛県連盟理事長
龍田 純孝 氏

アメリカのアポロ計画で月面に降り立った宇
宙飛行士12人のうち、アームストロング船長以
下11人がスカウト経験者です。ケネディ、レー
ガン、クリントン大統領もスカウト経験者です。
ここで、ボーイスカウト運動についてDVDを
見ていただこうと思います。

《「ここでしか学べないことがある」の視聴》

自然の中をたくましく駆け巡るからだ。正義
感を持ち、美しいものに感動する心。互いを尊
重し、仲間とともに紡ぐ絆。ここには子どもた
ちの「生きる力」を育む「場」があります。そ
れがボーイスカウト運動です。

基本は野外活動。独自の教育方法があり、そ
の一つが班制度。6人から7人の自発的なグル
ープ活動で班長はリーダーシップを発揮し、
班員は役割を分担してフォローシップを身に

付けます。二つ目が進歩制度。子どもたちの意欲を引き出しながら、一人一人の可能性をスモールステップで伸ばしていきます。ピーバー、カブ、ボーイ、ベンチャー、ローバーと長いスパンで発達段階に合わせた課題に挑戦し、クリアすることでたくさんの知識や技能を身に付け、社会に役立つ人へと成長していくのです。

そして、ボーイスカウト運動を一番特徴づけているのが「ちかい」と「おきて」。自分に対する三つのちかいと、毎日の生活の中で自分の行動を律する八つのおきてがあります。このことは日常の様々な場面で子どもたちの心のより

どころとなります。もう一つの特徴は世界性。宗教や政治の垣根を越えた世界中のスカウトとの交流ができます。

《DVDの視聴終了》

スカウトの最高位である富士スカウトになると、東宮御所と首相官邸・文科省への表敬訪問という栄誉が与えられます。3月の春休みに東宮御所2名、首相官邸・文科省1名の表敬訪問が予定されています。

DVD視聴が中心でしたけれども、これで私のお話を終わらせていただきます。

第3338回例会 2017年2月28日(火)

出席会員 74(65)名中47名 出席率64.38%
前回訂正出席率75.34%

欠席会員 27名 二神、鮎田、濱本、原田、泉川、市川、岩橋、上甲、清田、小林、三ツ矢、中川、西原、太田、大塚、大橋、酒井、佐々木、塩崎、清水、高石、田中(和)、田中(昌)、鶴田、豊田、吉村(玉置)

ニコニコ箱

- 菊池 三春 転勤となりました。5年間お世話になりました。
- 泉谷八千代 本日卓話よろしくお願ひします。お耳ごしですが、お付き合い下さいまし。
- 浜田 修一 泉谷さん、卓話大変楽しみにしています。
- 児玉 義史 泉谷さん、卓話を楽しみにしております。
- 野村 靖記 泉谷さん、卓話楽しみにしています。
- 佐藤 昭美 泉谷さん、卓話楽しみにしています。
- 三好 哲生 柳谷会員様、2/24は大変お世話になりました。
- 河内 広志 今日は「バカヤローの日」です。1953年吉田茂首相の発言が元で衆

議院が解散→口は災いの元。ロータリアンは上品です。

(なんとなくニコニコ) 勝見、米山

早退 福田、菊野、窪(連続で早退です。申し訳ありません)、村山、関(啓)

卓話「伊予と大和 ～絆の妄想古代史～」

泉谷八千代 会員

私は出身地が奈良。「国宝探訪」など歴史番組を手掛け、奈良局長を経験しました。

今回は、奈良と愛媛の関係を古代史上の三人の人物からひも解きます。

大和の人で愛媛との縁の深さナンバーワンは聖徳太子。道後來湯は有名ですが、ここに実弟「久米皇子」の存在が無視できません。当時道後平野に展開していた久米氏が乳母だった縁で、神武天皇以来の軍事氏族にして大和朝廷の穀倉として勢力のあった久米の民とともに過ごした時間だったでしょう。久米皇子はのちに、征新羅の将軍として立ちますが、二十代の若さで途上の九州で亡くなります。太子の思いいかばかりか…

やはり都から軍旅の途上、亡くなった齊明天

例会記録

皇もまた伊予の湯で病を癒されました。67歳という当時で言えば大変な高齢を圧して、軍を率いた女帝は、二ヶ月の療養を経て、出立を告げる触れを夜の重信川河口で、千船の兵に告げます。

「熟田津に 船乗りせむと月待てば
潮もかなひぬ 今は漕ぎ出でな」

わずか4ヶ月後、残念ながら女帝は崩御。その墓の名は、「高市の越智の崗の上の陵」

お身体は今のこの地かも(?)知れません。

最後は「伊予親王」。幼名は「宇津宮」。旧喜多郡宇津辺りを指し、この愛媛で幼少時代を過

ごされた可能性大です。空海の叔父が家庭教師の縁で、空海が遣唐使船に特別に乗る事が出来たのは、親王のお陰と言われています。

しかし親王はその二年後、謀反の疑いで母上とともに服毒死します。冤罪でした。

死後二十年、朝廷を挙げて伊予親王の追善が行われ、空海が「願文」を書き上げます。

心からの感謝と鎮魂だったでしょう。

親王の御子は後に浮穴に移り住んだと言われます。また、松前町の伊予神社には、親王と母上のお二人が祀られているとの伝説もあります。伊予と大和の縁は脈々と続いています。

理事会報告

平成29年2月度理事会決議事項

2月7日(火)

①退会届 藤村 健一会員 承認。

②当クラブ会計人事について 承認。

③第39回RLYAセミナー参加費について 承認。

④第41回青少年少女キャンプ参加費について 承認。

クラブニュース

退会のお知らせ



三井住友信託銀行(株)松山支店
支店長 藤村健一会員は、転勤
の為、2月7日付で退会されました。

ロータリー歴は1年9か月でした。

2月のお祝い

結婚祝 以下6名 伊東（3日）、中住（4日）、福田（10日）、市川（13日）、村山（14日）、河内（22日）

創業祝 以下4名 高橋（1日）、田中(昌)（1日）、飯尾（10日）、清田（20日）

配付物

1. ガバナー月信
1. 近隣RC例会予定表

2月中の出席報告

例会日	区分	会員数	出席会員数	欠席会員数	当日出席率	メイクアップ数	前回訂正出席率	ビジター数
7日		75(66)	56	19	75.68%	6	83.78%	0
14日		74(65)	59	15	81.94%	5	86.49%	0
21日		74(65)	55	19	75.34%	6	82.43%	0
28日		74(65)	47	27	64.38%	8	75.34%	0
平均		74.3(65.3)	54.3	20	74.34%	6.3	82.01%	0

ご意見・ご要望があればお寄せください。

ホームページ URL <http://www.matsuyama-rotary.jp/>